

Unklarer Gewichtsverlust bei einem Patienten mit schwerer Intelligenzminderung und Autismus-spektrumstörung

Anja Grimmer¹, Andrea Lebrecht¹, Michael Drzimalla², Stefan Paris³, Steffen Grimmer⁴, Jan C. Preiß⁵, Martin Holtkamp¹

Zusammenfassung

Dies ist der Fallbericht über einen Patienten, der aufgrund einer Symptomatik aus Apathie, Zurückgezogenheit und einem sich über ein halbes Jahr entwickelnden Gewichtsverlust von 15 kg vorgestellt wurde. Die Diagnostik ergab den Verdacht auf eine perforierte

Gallenblase, im histologischen Befund zeigte sich jedoch ein Gallenblasenkarzinom. Die Schwierigkeiten der Diagnostik und Therapie werden diskutiert.

Schlüsselwörter:

Intelligenzminderung, Gewichtsverlust, diagnostische Herausforderung, Gallenblasenkarzinom

Unexplained weight loss in a patient with severe intellectual disability and autism spectrum disorder

Anja Grimmer¹, Andrea Lebrecht¹, Michael Drzimalla², Stefan Paris³, Steffen Grimmer⁴, Jan C. Preiß⁵, Martin Holtkamp¹

Summary

This is a case report of a patient with apathy, reclusiveness and weight loss of 15 kg within half a year. Due to severe intellectual disability and autism spectrum disorder diagnostic investigations were challenging. CT scan was suggestive of a perforation of the gall bladder

and histologic examination revealed carcinoma of the gall bladder. We discuss the difficulties of diagnosis and therapy.

Keywords:

intellectual disability, weight loss, challenging diagnosis, carcinoma of the gall bladder

¹Epilepsie-Zentrum Berlin-Brandenburg, Ev. Krankenhaus Königin Elisabeth Herzberge, Berlin, ²Abteilung für Anästhesiologie und Intensivmedizin, Ev. Krankenhaus Königin Elisabeth Herzberge, Berlin, ³Radiologische Praxis am Ev. Krankenhaus Königin Elisabeth Herzberge, Berlin, ⁴Klinik für Anästhesie, operative Intensivmedizin und Schmerztherapie, Vivantes Klinikum Neukölln, Berlin, ⁵Klinik für Innere Medizin – Gastroenterologie, Diabetologie und Hepatologie, Vivantes Klinikum Neukölln, Berlin, Deutschland